

Capitanes

**(10-07-2023).- Elizabeth Martínez...**

Es la nueva directora de la Corporación Financiera Internacional (IFC) para la Región Norte de Latinoamérica (México, Colombia, Centroamérica y el Caribe). El portafolio de esta institución de desarrollo en México asciende a 2 mil 200 millones de dólares.

Agilizar la inversión

En la Organización Mundial de Comercio (OMC) hay una interesante preocupación sobre la que ya se trabaja con énfasis: facilitar y hacer más transparentes las inversiones en el mundo.

La institución, que dirige Ngozi Okonjo-Iweala, ya concluyó las negociaciones del proyecto sobre Facilitación de Inversión para el Desarrollo (IFD, en inglés).

Con esto se busca que los países puedan atraer y retener más inversiones, que también sean de mayor calidad.

Así, entre los objetivos del acuerdo está el combate a la corrupción en el terreno de las inversiones, la rendición de cuentas y disposiciones que refieren a la conducta empresarial responsable.

Además, se busca aumentar la transparencia de las mediciones relacionadas a la inversión, agilizar los procesos de autorización, al tiempo que se potencializa la administración electrónica.

El convenio aplicaría a todas las industrias en los países participantes y el siguiente paso será lograr consenso entre los 164 miembros de la OMC para que el acuerdo pueda ser incluido a la normatividad de la organización.

Llegar a este acuerdo llevó un proceso de negociación de tres años entre más de 110 miembros, incluido México.

Suena el panel

Por si quedaba alguna duda sobre si Estados Unidos buscaría irse a un panel comercial por el tema del maíz transgénico, la semana pasada su Representante Comercial, Katherine Tai, dejó claro que para allá va el asunto.

Bajo las reglas del T-MEC, el panel es la última instancia para resolver desacuerdos, lo que normalmente deriva en un ganador y un perdedor, que puede ser sujeto de sanciones como aranceles y otros obstáculos al comercio.

El problema del maíz lleva meses de diálogo entre el País y el vecino del norte, que argumenta que las razones de México para prohibir la importación de grano genéticamente modificado no tiene bases científicas, según lo exige el T-MEC.

Del lado mexicano, la Secretaría de Economía, que lleva Raquel Buenrostro, había asegurado avances en los diálogos, los cuales tenían por objetivo lograr un acuerdo antes de recurrir a los mecanismos formales de solución de controversias.

El jueves, en su visita a México, Tai dijo que el proceso formal comenzó en la última semana de junio y desde entonces se cuentan 75 días para una resolución. De no lograr avances, el siguiente e inminente paso será el panel.

Dado que el País no cuenta con las suficientes bases para justificar las restricciones, las posibilidades

de que se resuelva a su favor son bajas.

#### Proyecto Polaris

En el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), que dirige Agustín Carstens, no se ha dejado de trabajar en proyectos de investigación sobre el desarrollo de monedas digitales de bancos centrales (CBDC).

Según el organismo, los ciberataques en infraestructura crítica están entre los cinco riesgos de mayor impacto global, lo cual es de especial relevancia, pues las CBDCs bien podrán ser consideradas infraestructura crítica para cualquier nación.

Así, para ayudar a los bancos centrales a mitigar los riesgos que pueden afectar a sus monedas digitales, como parte de su Proyecto Polaris, el BIS publicó el viernes un marco de seguridad y resiliencia para sistemas digitales de este tipo.

El documento considera el rápido crecimiento de los ecosistemas digitales y la interconexión entre partes y dispositivos, los cuales dependen de internet y redes de telecomunicaciones que han creado un entorno complejo de amenazas cibernéticas, dentro de las que cada vez se hacen más comunes los ataques asistidos por Inteligencia Artificial.

Si bien las monedas digitales de bancos centrales se desarrollan para facilitar operaciones de pagos, el documento advierte que las vulnerabilidades podrían afectar las transacciones y dejar espacios para la irrupción criminal. De ahí el énfasis en conocer los riesgos y buscar nuevas tecnologías que garanticen su seguridad.

#### Educación financiera

Con el objetivo de impulsar la educación financiera, el Museo Interactivo de Economía (Mide) lanzó su Monster Fest, donde los asistentes podrán aprender a lidiar con "pesadillas financieras", como imprevistos, gastos hormiga y deudas impagables.

El museo a cargo de Silvia Singer también busca que los mexicanos sepan cómo elegir la mejor tarjeta de crédito, según sus necesidades, o cómo sacarle provecho a herramientas como los meses sin intereses.

Para hacer atractivo y dinámico el aprendizaje, el Mide echa mano de juegos, cortometrajes, talleres, performances y recorridos.

Se trata de una acción muy necesaria si se considera que 37 por ciento de los mexicanos vive con la ansiedad de pagar deudas, de acuerdo con el estudio Bienestar Financiero 2023, de Invested, Vanguard, AON y Amedirh.

El Monster Fest arrancó el 4 de julio y termina el 3 de septiembre.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-07-10/op252443>

Fecha de publicación: 10-07-2023